

# QUISIERAMOS QUE LOS ESTADOS UNIDOS FUESEN NUESTROS ALIADOS



Durante su visita a nuestra redacción, después de cumplir un año preso en Trenton, New Jersey, el combatiente nacionalista Guillermo Novo Sampol hace importantes declaraciones exclusivas para VANGUARDIA, genuino vocero de la causa por la liberación de Cuba. (Foto: Tomás Rodríguez).

huelga de hambre decretada por Orlando Bosch en Atlanta, donde invitaba a los demás cubanos presos a que siguieran su ejemplo?

—“La noticia de la huelga de hambre de Bosch me llegó a los siete días. Ese día me lo pasó sin dormir, pensando si me declaraba en huelga de hambre o no. Yo admiro a Bosch como revolucionario, pero hay un problema, la huelga de hambre en la cárcel se puede llevar hasta que los carceleros quieran, tres o cuatro días, pero cuando pierdes el sentido o te levantan por la mañana y no sales de la celda, te llevan a la enfermería y te ponen cuatro sueros. Aparte de que yo no soy simpatizante de las tácticas “Ghandistas”. Estoy seguro que mientras pasaban los días nadie se iba a enterar de que estaba en huelga de hambre”.

—“Pero mira, Lalondry, saliéndonos del tema, no quiero que pase esta entrevista sin narrar suscitadamente la forma infrahumana en que se reciben las visitas en la cárcel de Hudson County, New Jersey. Las visitas se recibían entre barrotes. Una hilera de ocho pies con la separación de más o menos un metro, nos apartaba de los familiares. Casi no había visibilidad entre ellos y nosotros. Las conversaciones había que hacerlas a gritos, porque imaginarte lo que significaba, muchas personas hablando al mismo tiempo a una distancia de cuatro o cinco pies. En ocasiones habían ocho o diez presos, unos encima de los otros, hablándole a sus familiares de temas disjuntos. Este sistema en la cárcel de Hudson County es algo denigrante que es necesario puntualizar en esta entrevista”.

Entrando en un tema de carácter ideológico, sería interesante conocer ¿Cómo ve el Movimiento Nacionalista el problema cubano en este mo-

mento?

—“Indiscutiblemente que nosotros aspiramos a que el gobierno de los Estados Unidos nos ayude a liberar a nuestra patria. Quisiéramos que los Estados Unidos fuesen aliados nuestros, pero tenemos que decir también que están en contra de la libertad de Cuba. Unas veces se dice que tenemos luz verde y otras que tenemos luz roja. Es un problema de acnéfatos. Yo creo que la función de los cubanos es tratar de que se produzca el cambio de luz, si necesitamos de la ayuda de los Estados Unidos, para que la luz definitivamente se ponga verde. Nosotros debemos buscar el apoyo de los Estados Unidos de una manera u otra, provocando una crisis si hay que provocarla”.

¿Y qué fórmula plantean ustedes para lograr este cambio?

—“Hay una serie de fórmulas que tenemos en perspectiva, pero naturalmente y por razones obvias no podemos hacerlas públicas”.

Guillermo, cuál es tu opinión personal de las operaciones con pequeños grupos guerrilleros dentro de Cuba, como fórmula para producir el derrumbe de Castro?

—“La guerra de guerrillas hoy por hoy, nosotros creemos que no puede funcionar en Cuba, porque no puede enfrentarse a Castro un grupito de cubanos muy valientes, pero numéricamente inferiores al ejército conque cuenta el tirano dentro de Cuba. Además es ilógico utilizar contra Castro la estrategia que mejor conoce y pelear en el terreno para el más favorable. En eso coincido contigo. Estamos pensando como en el año 1959. La guerra de guerrillas no puede funcionar adecuadamente a no ser que haya soporte dentro de las ciudades, con hombres encargados del abastecimiento, con contactos responsabili-

zados en el apoyo necesario a los guerrilleros. Lo demás es un cuento”.

—“Por ejemplo. En estos casos se hace necesario el sabotaje y la bomba contra objetivos militares. No la bomba terrorista, pues nosotros estamos contra el terrorismo que mata inocentes para crear una situación crítica al régimen. Si no seríamos iguales que los comunistas. En síntesis, las guerrillas necesitan soporte dentro de Cuba, si no los hay están condenados al fracaso”.

La entrevista se ha prolongado. El joven dirigente nacionalista lo sabe y quiere cortar las ideas, apretarlas, sintetizarlas y él mismo escoge el tema:

—“Nosotros sabemos que no podemos pelear ni en el terreno de Castro ni enfrentarle un ejército porque ni lo tenemos ni económicamente es costeable. Entonces, tenemos que llevar adelante la guerra por los canchinos del mundo, combatiendo con nuestras armas y donde las circunstancias sean favorables para nosotros. Esa es la tesis del Movimiento Nacionalista”.

Una pregunta Guillermo que estamos obligados a hacerte en este momento, ya que tradicionalmente los enemigos del Movimiento Nacionalista y de su máximo dirigente Felipe Rivero, los han acusado a ustedes de tener estrechas vinculaciones con el Partido Nazi. ¿Qué puedes decirme al respecto?

—“Jamás hemos tenido vinculaciones de ningún tipo con el movimiento nazi. El nazismo a mi manera de ver es una cosa típica de Alemania. Es completamente contradictoria con la idiosincrasia del cubano. Yo estoy personalmente en desacuerdo con las fuentes básicas del nazismo y con la identificación racial de la superioridad del hombre. Es decir, que no creo en la tesis de que el hombre

# TURISMO CASTRISTA

En algunas ciudades de Europa —preferentemente París— se hace propaganda para que vaya turismo a la Cuba de Castro. El régimen castrista ha organizado excursiones a precios muy baratos. En los prospectos para atraer a los turistas se ofrecen vistas a colores, de Jibacoa, Varadero y otros lugares de belleza natural de la isla que sufre. También las “ventajas” de hoteles modernos como el Riviera, el Capri, el Havana Hilton, el Vedado, el Sevilla y el Nacional, todos los cuales existían en la Habana antes del primero de enero de 1959.

Lo interesante es que muy pocos han respondido al “llamado” para que el Ladrón del Caribe reciba sus divisas. Un comentarista italiano señaló que “mal podían pensar algunos supuestos o potenciales excursionistas si se da el caso de que los únicos turistas cubanos que andan por Europa, son exilados que viven en Estados Unidos, y que pueden hacerlo, por la libertad y por los dólares que ganan en la tierra de “Uncle Sam”.

Ninguna agencia europea de viajes recibe peticiones en número suficiente para ir a Cuba. Por otra parte, mientras Italia registra 35 millones de turistas anualmente, Londres, París y Madrid admiten que el turismo es la principal industria, no se consignan excursiones de visitantes del otro lado del muro de Berlín. Hay turistas de todas partes, sudamericanos, japoneses, franceses, americanos, incluso hindúes, australianos y de regiones del África. Pero lo que no se ve por ninguna capital europea es un turista ruso.

¿Turista ruso? ¡Imposible! En primer lugar no los dejan salir y si los dejaran... ¿con qué dinero viajarían? Eso, pues, les sucede también a los cubanos. A estos, desde luego, si los dejaran salir, aún sin dinero, sería darles la libertad... ¡porque ninguno retornaría a la isla ensangrentada!

ario es superior o que el hombre blanco es superior por orden genético. Yo creo que la confusión de que si somos nazistas, fascistas o falangistas se debe, a que nosotros presentamos un programa, una ideología. La mayoría de nuestros detractores no saben explicarse ellos mismos qué significa el nazismo. Quien comenzó estos ataques fue Aureliano Sánchez Arango, un hombre a quien nosotros consideramos de la quinta columna. Verdaderamente te digo, yo soy anti nazista, lo que si soy es enteramente nacionalista.

¿Cómo ven ustedes la gestión que realiza el Ingeniero de la Torriente que acaba de regresar de una gira por América Latina?

—“No solamente nosotros. Yo creo que ningún cubano puede estar en contra de ningún plan o de ninguna gestión que se lleve a cabo en pro de la liberación de Cuba. Lo malo en este asunto es no hacer nada. Nosotros no estamos en contra del “Plan Torriente” o por lo menos no podemos identificarnos con el “Plan Torriente”, porque no conocemos el plan, por lo tanto estamos a la expectativa, como está el exilio, ver que es lo que trae ese señor que parece ser un “mago” que saca los conejitos del sombrero. Ahora sí, yo quiero aclarar aquí que el movimiento en cuanto al Ingeniero Torriente como persona, lo vemos como un individuo negativo en la cosa cubana. El señor Torriente ha hecho una serie de declaraciones que nosotros creemos contraproducentes”.

Y para terminar, aunque sabemos que todavía podíamos charlar un largo rato con el joven combatiente nacionalista excarcelado, inquirimos sobre si el Movimiento Nacionalista se mantiene vigente en la lucha por la libertad de Cuba. La respuesta no se hizo esperar.

—“Claro que sí. El Movimiento Nacionalista en los últimos diez y ocho meses ha tenido treinta y dos encarcelamientos y podemos citar al-

gunos casos en esta parte del norte, por ejemplo: Fredy López, Eégar Carrillo, Héctor Díaz, Felipe Martínez y muchos más. Un movimiento que ha sufrido en tan poco tiempo esta enorme cantidad de arrestos está muy lejos de estar inoperante. Por el contrario, ahora más que nunca nos encontramos en la vanguardia de la lucha. Uno de los golpes más dolorosos para el movimiento fue la muerte de Santos, un gran combatiente, un gran cubano y un gran compañero nacionalista, imposible de sustituir”.

Guillermo Novo, el joven nacionalista que acaba de cumplir un año de cárcel estóicamente por sus luchas libertarias, hace una pausa para afirmar:

—“Agradezco profundamente todo lo que VANGUARDIA ha hecho en mi favor durante el tiempo en que estuve preso. Cada vez que recibía el periódico me sentía alentado porque sabía que no estaba solo en mi tragedia”.

Un apretón de manos rubricó esta entrevista entre el periodista y el combatiente que cobra nuevos bríos para continuar luchando por la libertad de la patria.